群馬県訪問看護ステーション連絡協議会だより



平成19年3月31日

第5号

群馬県訪問看護ステーション 行

連絡協議会 群馬県医師会内

〒371-0022 所

前橋市千代田町一丁目7-4

027-231-5311

TEL FAX027-231-7667

責任者 鶴谷嘉武



住

群馬県訪問看護ステーション

世話人 鈴 木 連絡協議会

場を離れざるを得ない人達のこと である。 所で過ごされている方は難民なの 現在でも生活の場をそのような場 ではないかと思う。 方の多くは実は難民とみていいの ば介護療養病床や施設に居られる であり、 人がいる。 . ま、 弱者擁護的立場からみ 世界中で難民とよばれる そもそも難民は生活の だから、

アが呼称する方々は厚生労働省が うちだした療養病床再編の方針 (医療保険適応25万床、 まり全国で38万床の療養病 そして、介護難民とマスメディ 介護保険 床

> するといったものである。 老健施設やケアハウスなどに 療療養病床を15万床とし、 度には介護療養病床を廃止し、 適応13万床)を再編し、平成 残 つりは 24 年 転換 医

3 ば転換できないことになって られており、定員に空きがなけれ た必要利用定数総数がすでに定め 介護保険施設は参酌基等に基づい 度の第3期介護事業計画により、 とはいうものの、平成18~ 20 年

> もまた必要とする。 うことは、 間違いない。高齢者が増えるとい これから増加の一途を辿ることは えている人口構成になっており、 る人口が増えることを意味し予算 高齢者の多くは健康に不安を抱 介護や医療を必要とす

声をあげる時

ださないために

動力)はわが国の医療従事者の 護のニーズは高まり、その力量も 要となる。現在、 ラルとモラールである。 る日本の医療を支えてきた源 実証済みである。世界一と称され 手は家族では限界がある。 れているなか、 なると療養期間も長引き介護は必 迎えたとしても、ひとたび病気に 病気予防に万全を期して長寿を 看護・介護の 在宅医療が叫 訪問 担 (原 E 看 ば 1)

期なのかも知れない 算化されるために、 従事している者が訴える必要もあ 的弱者を支えることが、 護難民になるわけではない。 保障制度であることを我々医療に だれでも自らの希望で医療 医療・介護の報酬が正当に予 声をあげる時 真の社会 社会 介

うにみえてならない。

壊を恐れた国の急遽の策であるよ

これは介護保険の財政基盤

の崩

折しも今年は選挙の年、 票を

平成18年度研修会報告

がん看護はじめの一歩

-その人らしく死ぬために--」

| 関握 (学術担当) | 節訪問看護ステーションつるがや

理事(学術担当) 櫛 谷 雅子

本訪問看護振興財団で認定訪問看 本訪問看護振興財団で認定訪問看 護師養成の主任教官であり、更にがん看護専門看護師でもあります 角田直枝先生をお招きし、ご講演 いただきました。あいにくこの日は幾つかの研修会が重なり参加者 がどのくらい集まるか心配いたし ましたが、管理者様を初めスタッましたが、管理者様を初めスタッましたが、管理者様を初めスタッ を終了する事が出来ました。

です。
業務に生かしていただけたら幸い出していただき、先生のお話も思い出していただきながら、日々の

今回は、がん看護の中でも「はじめの一歩」と題しての講演でしたので、次回更にレベルアップした内容の研修会を企画したいと思



きません。訪問看護ほど家族看護

て看護するようになりました。訪的能力を引き出していくかを考え

ご看護に家族を切り離すケアはで

ともあり、

その経験を踏まえ、制

ョンの管理者として勤務されたこ

先生ご自身も訪問看護ステーシ

度や診療報酬、

症状緩和、そして

基本からご指導いただきました。

幅の広い内容であり、

家族看護の研修に参加して

青梨子訪問看護ステーション

関根京子

た。 うこの家族をケアし、家族の潜在 それから、家族看護にはまり、 と、実感したことを覚えています。 杯で心から利用者、家族のことに 目指していた看護はここにあった 方々から教えて頂きました。私が を、 まだまだやれることがあること ついてどう看護ケアしたらよい ア研究所の人達が明るく、元気一 癒され、先生を囲む全国の家族ケ 生にお会いすると、なぜか、心が 子先生に初めてお会いし、 れた。全国家族学会で私は渡辺裕 平成18年の6月、 看護師ができる、心のケアに 真剣に考えていると思いまし 渡辺先生と家族ケア研究所の 高崎市で行わ 、渡辺先

> 回 うにしていくことが大切と言われ 護はバランスが大切、 くのが使命である。二点は家族看 問看護は家族を丸ごとケアしてい 辺先生をお迎えし研修会を開催し ていました。私は家族看護を勉強 互いの力がうまく関係性を保つよ 互いの力がズレないようにし、 点が心に残っています。一点は訪 ました。渡辺先生が言われた、二 が大切ではないかと思います。 たいと思いました。 し訪問看護とは何か追及していき 私達は平成19年2月3日に渡 家族間のお お 今



訪問看護ステーション連絡協議会

北支部ステーションだより

こすもす訪問看護ステーション

招きかねないため、能力も問われ れます。しかし、怖さも正直あり が成り立っているからこそと思わ に感じました。それは、信頼関係 家族、看護師の関係がとても身近 のですから。また、利用者様とご 夫で看護サービスを展開している 然の事でしたが、在宅では創意工 務時代、物品が揃っている事は当 に、素直に感動しました。病棟勤 用者様の洗髪を施す看護師の姿 ケリパードを作り、寝たきりの利 ています。バスタオルやポリ袋で 雑な思いを抱いた事は今でも覚え 初めて訪問看護の場を見た時、 設で研修させていただきました。 10 月より開所したステーション 判断の誤りで、状態悪化も 開所するにあたり、他の施 複

> す。今回連絡協議会会員となり、 研修に参加しました。そこで会員 の熱意を十分に感じました。住民 の「家で過ごしたい」その気持ち を支えたいと思いました。まだま を支えたいと思いました。まだま

前橋赤十字訪問看護ステーション

80歳の時に詠んだ作品です。80歳の時に詠んだ作品です。今回ご紹介しますのはなんと知点。現在95歳でいらっしなんと知点。現在95歳でいらっしなんと知点。現在95歳でいらっしなんと知点。現在95歳でいらっしなんと知点。現在95歳でいらっしなんと知点。現在95歳でいらっしなんと知点。現在95歳でいらっしなんと知点。現在95歳でいらっしなんと知点。現在95歳でいらっしなんと知点。

ぢぢ川柳

ふりかえりよくも生きたとぢいとばあ 長生きもはたで見る程楽でない のいぢでも昭和生れと云われたい 年だよとあまえだけでわきらわれる 特あまりいつかわくるぞリサイクル 若者よやがてわくるぞ老とぼけ 若者に戦争話しうそほんと 八十むかえ死にたくも有り死にた くも無し

年成二年十一月二十五日



秋深む癌取りて妻を頼りの

日々生きる

秋深み癌患者看護師に

新日和妻との会話死期が入れば

明日へ生く 明日へ生く まりやレンドルミンに夢を托して

平成18年10月より11月にかけて、平成18年10月より11月にかけて、まされながら作ったものです。12 まされながら作ったものです。12 がんだん自分がどうなっているのがわからないと私に話すようになかわからないと私に話すようにないわからないと私に話すようにない。

高崎市 岡田 百合

19年1月22日逝去

に書く

短歌

膝かばふ起き居ののろき日常を

歩めなくなる日のおそれ抱きつつ

匿名

訪問看護ステーション連絡協議会

活動報告

南支部

(太田·館林地区)

役員 高山

今年度の活動としては、支部長今年度の活動としては、支部長の年度の活動としては、大変参考にある梅津さんの力をお借りし、である梅津さんの力をお借りし、である梅津さんの力をお借りし、させていただくことができました。また年1回の勉強会は、ブロッさせていただくことができました。また年1回の勉強会は、ブロック会議を兼ね、11月にホスピスケク会議を兼ね、11月にホスピスケク会議を兼ね、11月にホスピスケク会議を兼ね、11月にホスピスケク会議を兼ね、11月にホスピスケク会議を兼ね、11月にホスピスケク会議を兼ね、11月にホスピスケク会議を兼ね、11月にホスピスケク会議を兼ね、11月にホスピスとがである。

できました。

(前橋・渋川・沼田・吾妻地区)北支部

役員 下田

北支部では約20箇所のステー

曜日に支部会を開いています。 曜日に支部会を開いています。 昨年は、医療保険・介護保険の 1時改正があり、訪問看護でも大きな変化の年となりました。また、きな変化の年となりました。また、きな変化の年となりました。また、 15れステーションの管理者にとって負担の多い年でした。 支部会においても各ステーションの経

今後の業務に役立てました。食嚥下療法についての勉強を行いての勉強を行い

西支部

高崎・富岡・安中地区)

役員 永田

開いています。 西支部では、現在22ヵ所の事業

施設との関わりに付いての情

換が活発に行われました。

今年度の活動の中での研修とし対しての、悩みや疑問を話し合っの場として活動しています。の場として活動しています。の場として活動しています。

ていきたいと思います。
ていきたいと思います。
ていきたいと思います。
でいきたいと思います。
でいきないと思います。
の対される事が沢山あり、これから教わる事が沢山あり、これからも、有意義な場所として活動した。「が護サービス情報の公開対て、「介護サービス情報の公開対

東支持

(伊勢崎・桐生地区)

役員 三ツ井

東支部では18の事業所が集まり 東支部では18の事業所が集まり 東支部では18の事業所が集まり 東支部では18の事業所が集まり 東支部では18の事業所の近況などを 国で理業務にあたっての疑問点や 国で事・各事業所の近況などを 困った事・各事業所の近況などを 報告し、互いに築き上げていける また、介護保険の大幅な改定もまた、介護保険の大幅な改定もまた、介護保険の大幅な改定も

ついてなど行いました。 スピス・新しい在宅用の呼吸器に その他小勉強会として、在宅ホ

- おしらせ -

- (来年度の研修会予定◎5月12日(土) 総会
- ②7月
 ③9月
- ◎9月 ◎11月 ◎1月
- ①1月②3月
- 総会・特別講演会 管理者研修会

日 日 日 明 同 云 スタッフ研修会 事例発表・検討会 新年交流会

◎3月 未定*各研修会の内容・講師などは検討中です。

編集後記。。。。

移)に『湯つくん』というボート 移)に『湯つくん』というボート 型の物で入浴介助をした。入浴サー ビスが定着した昨今、在宅でのス にたつた。看護師4人と家族、親 成と見守る中、死が間近にある人 への一大イベント。脳転移による 記憶の薄れる中、易船の中での嬉 しそうな顔は病人ではなかつた。 しそうな顔は病人ではなかった。 しそうな顔は病人ではなかした。 が、とても新鮮な気がした。 が、とても新鮮な気がした。 が、とても新鮮な気がした。 にが、とても新鮮な気がした。

阿藤

0

0